

## **Circular 1642-2021**

### **Exhorto de la OMS Organización Mundial de la Salud sobre la subcontratación.**

- En su documento Outsourcing vaccine supply chain and logistics to the private sector, la OMS exhortó a que se recurriera a la subcontratación para combatir al coronavirus, debido a que este esquema permite aumentar la eficiencia, acceder al trabajo especializado y reducir costos. Lamentablemente en México tenemos una propuesta de ley a ser discutida que prohíbe la subcontratación de personal.

- Además de que la eliminación de la subcontratación constituye un golpe a los sectores que se busca proteger y, de manera indirecta, una negligencia sanitaria, esta decisión se fundamenta en falsas premisas, ya que, para erradicar los comportamientos abusivos de algunas empresas de tercerización, basta con fortalecer la supervisión y crear un padrón nacional de outsourcing, como se acordó en las mesas de alto nivel organizadas por la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara de Senadores hace casi un año.

- En la recta final de la discusión sobre la iniciativa de Andrés Manuel López Obrador sobre la subcontratación, el sector privado compuesto por inversionistas y cámaras nacionales y extranjeras de Estados Unidos, Canadá, Europa y Asia, proponen tres puntos relevantes: el outsourcing debe permitirse en actividades que no sean la actividad principal de una empresa y en actividades complementarias para la misma; excepcionalmente, la tercerización debe permitirse en la actividad principal del negocio, cuando a la subcontratista le signifique mejoras

en calidad, técnica, tecnología, proceso o gasto; y el inicio de la vigencia de la reforma en materia de outsourcing debe ser el 1 de enero del 2022.

- La decisión del Presidente de México de impulsar una ley para prohibir la subcontratación va a poner en peligro no sólo nuestra relación especial con Estados Unidos, sino también siete millones de puestos de trabajo.

- Eliminar la subcontratación añadirá nuevas tensiones políticas y económicas a las ya malas relaciones entre México y Estados Unidos por el incumplimiento de acuerdos en materia energética y por el trato discriminatorio de la cuatroté hacia las empresas extranjeras.

- La aprobación de esta ley constituiría una violación directa del TMEC, el cual establece que no se harán cambios a la legislación laboral mexicana que afecten a las empresas de los Estados miembros.

- En misiva al presidente López Obrador, la IOE y la WEC, le dicen que donde están debidamente reguladas las diversas formas de trabajo, incluida la subcontratación, se impulsa la competitividad de un país, introduce seguridad jurídica e impulsa la formalidad.

- Larry Rubin, presidente de The American Society of México, advirtió que las empresas extranjeras o las empresas con capital extranjero directo o indirecto impulsan buena parte de la economía mexicana, y precisamente estas ...

- Son las que obtienen mayores beneficios al contratar una empresa formal de outsourcing.
  
- También aseguró que, la subcontratación “formal” va de la mano con la creación de empleos formales y el crecimiento económico, no solo de los sectores nacionales sino también de capital extranjero, y que, en realidad, esta figura, su aplicación, regulación y cambios, sólo tienden a la dinámica permanente en la que vive el mercado, es decir, a la propia flexibilidad laboral que demanda la globalización.
  
- El tema de la reforma a la Ley Federal del Trabajo en materia de subcontratación laboral está estrechamente relacionado con el debate del reparto de utilidades al trabajador por días trabajados (gobierno) o productividad (IP). Tatiana Clouthier servirá como intermediaria de ambos puntos de vista.
  
- El periodo ordinario comienza el 1 de febrero y con ello los temas principales de discusión: la reforma a Banxico y la subcontratación laboral
  
- La embajada de Suiza en México ha solicitado información al gobierno de la cuatroté sobre la intención del presidente Andrés Manuel López Obrador de acotar el outsourcing, pues podrían verse perjudicadas empresas de esa nación como Adecco, uno de los mayores operadores en el mundo dedicado a los recursos humanos y el trabajo temporal.

- Mucho ojo porque mañana martes la mayoría de Morena en el Senado discutirá en corto la forma de impulsar reformas cruciales como la desaparición del outsourcing, lo que generaría más desempleo y meterle mano a la autonomía del Banco de México, que tanto ha costado para lograr una economía sana hoy que

- tanto se requiere.

- Un mayor acercamiento con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, lo cual implica más diálogo para encontrar consensos sobre todo ante la crisis económica y sanitaria, es el objetivo de José Medina Mora Icaza en la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

- Comentó que hay acercamiento con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) respecto de la reforma de regulación de la subcontratación.

**“Unámonos más que nunca en un Gran Acuerdo Por México”**